
週次報告、MTGとりまとめ（2016/11/20時点） 

１．各担当者の進捗報告、来週の予定 

 

２．MTGとりまとめ（11/25） 

ken_ini> ではまず 1問目． 

ken_ini> ・SOMESATに参加した当初，何を求めて SOMESAT に参加したのですか？ 

ken_ini> kikyouyaさん，sizuyaさんについては，既にお答えいただいているので結構です． 

hem> ネギ振り衛星の打ち上げを見たいとかそういう話じゃなくてですか？ 

ken_ini> それが理由でも構いません．他に理由があればお願いします． 

hem> 当初はそれ以外ないのでそれで結構です 

ken_ini> 今，インタビュー中です．よろしくお願いします．＞kikyouyaさん 

ken_ini> なるほど．その後，SOMESATに参加している理由が変わったのですか？＞hemさん 

ken_ini> yuuitirouさん，１問目の質問にお答えいただければありがたいです． 

yuuitirou528> 【参加理由】衛星などに興味があったのと Cubesatでネギ振りという点が面

白いなと思ったのがあって参加しました。 

hem> 追加で「このような趣旨、活動形態のサークルはあまりないので、衛星が打ち上ろう

が上がるまいが、とりあえず活動が終了するまでサポートしよう」というのがメインになり

つつあります 

ken_ini> なるほど．ありがとうございます．＞yuuitirou さん，hemさん 

ken_ini> では，1問目にお答えいただいた方に追加の質問です． 

ken_ini> https://groups.google.com/forum/?hl=ja#!topic/haxa/-uosvy2nka8 

ken_ini> 当初の参加理由をお答えいただきましたが，今，こちらのページに書いてある参

加理由を振り返ってどう思われますか？ 

ken_ini> yuuitirouさんはこちらのページに書かれていないので結構です． 

ken_ini> 今，先週お話ししたインタビューにご協力いただいています．よろしくお願いし

ます．＞KYさん 

KY> よろしくお願いします 

KY> 今も変化なしですね。ただ仕事が忙しくて余裕がなくなってしまった・・・ 

ken_ini> なるほど．＞KY さん 

担当者（部門） 今週の進捗 来週までの予定 

Ken_ini お疲れ様です． 

事後報告になりますが，11月 25日の MTGの雑談の時

間を利用し，『認知科学』誌に投稿する論文のデータ

にするためのインタビューにご協力頂きました． 

ありがとうございます． 

 



hem> すいません、ネット不調のため再起動します 

ken_ini> 了解です．＞hem さん 

kikyouya> 私も基本的に変化なし、です。一部は結果となりました（貴重な友人が得られた）。 

ken_ini> なるほど．＞kikyouya さん 

ken_ini> sizuyaさんに 2点，追加の質問よろしいでしょうか？ 

sizuya> どうぞ 

ken_ini> ありがとうございます．↑のページの「主体的な脇役」とは，言い換えるとどう

いうことでしょうか？ 

sizuya> 裏方に基軸を置いて活動していくという意味で差し支えないです 

sizuya> 当時は表立って(開発を主として)活動しないつもりでいましたので 

ken_ini> なるほど．では，「普遍的な脇役(歯車)」と「主体的な脇役」の違いは何でしょう

か？ 

ken_ini> yuuitirouさんにも追加の質問，よろしいでしょうか？ 

sizuya> 普遍的な脇役:与えられた仕事をただこなす よりも 主体的な脇役:自発的かつ能

動的に裏方として必要だと思ったことをやる 

ken_ini> なるほど．ありがとうございます． 

sizuya> こっちの方が意味通じるか 

ken_ini> そうですね．ところで，参加してしばらくしたら，開発にも興味が出てきたので

すか？＞sizuyaさん 

sizuya> (ってかメール投稿してたのか してないと思った、、) 

yuuitirou528> 追加の質問 OKです＞ken_iniさん 

hem> 大して変化はしていないですね。当初は「ニコ技」や「ミク衛星」に多少こだわりは

ありましたが、時間がたつにつれそれもどうでもよくなってきた程度＞当初の参加理由 

ken_ini> ありがとうございます．では，追加の質問．「今 SOMESAT に求めているものは，

SOMESATに参加した当初から変わりましたか？」＞yuuitirou さん 

sizuya> いや、それどころでないので、今も開発には手が回ってない 

ken_ini> なるほど．＞sizuyaさん 

ken_ini> ニコ技やミク衛星にこだわりがなくなってきたのはなぜですか？また，こだわり

がなくなってきたにもかかわらず，SOMESAT に参加し続けている理由は何ですか？＞hem さ

ん 

n_yosihisa> 遅れました。私も質問に答えたほうがいいですか？ 

yuuitirou528> 【追加の質問への回答】 ミク衛星を打ち上げることが目標（それの何かし

らの手伝いが出来ること）なので殆ど変わっていないですね。 

ken_ini> n_yosihisaさんは特にお答えいただかなくても構いませんが，お答えいただくの

はもちろん歓迎です． 

ken_ini> なるほど．＞yuuitirou さん 



hem> 当プロジェクトの達成において「『ニコ技』に所属すること」が不可欠な要素では無い

と思ったことと、ミク衛星にたどり着くまではかなり長期に思えたため、当初掲げられた「3

年以内の打ち上げ」にこだわるのが不毛だと思えたことがなくなった理由ですかね。それで

も参加し続けているのはプロジェクトの維持が自分の中で目的化しているからでしょう。 

hem> （文字通りの手段の目的化） 

ken_ini> なるほど．＞hem さん 

ken_ini> ではみなさんに次の質問です． 

ken_ini> ・SOMESATで学んだこと，気付いたこと，得たもの，SOMESATへの参加を通して自

分が変わったことなど，何でもいいので教えてください． 

ken_ini> sizuyaさん，kikyouyaさんには既にご回答いただいております． 

sizuya_> (正直、僕もニコ技の人かと言われれば怪しいところ) 

ken_ini> なるほど．＞sizuyaさん 

ken_ini> sizuyaさんには追加の質問があります． 

sizuya_> 了解 

ken_ini> ・「あえてリスクは避けるより採る（誤字じゃない）ほうがものごとは進む」との

ことですが，SOMESATの活動をする上で，リスクを避けるか，それとも採るかの判断を迫ら

れたことで，印象に残っていることはありますか？＞sizuyaさん 

sizuya_> 法人立ち上げが一番リスキーだった 

sizuya_> 現時点でもリスキーだけど 

ken_ini> なるほど．では，具体的にどんなリスクが考えられますか？ 

sizuya_> 1．金銭的負担がまず大きいこと 

sizuya_> 2.社会的責任を負う形になること 

n_yosihisa> 1問目 実際に本物の宇宙機を作ろうとしている人たちに直接触れていろいろ

な情報を得るためと、技術を学ぶため 

sizuya_> 3.後戻りができなくなること 

sizuya_> 主には以上 3点 

ken_ini> なるほど．ありがとうございます．＞sizuya さん，n_yosihisaさん 

ken_ini> また，リスクを「採る」の「採る」という漢字に込めた意味を教えてください．

＞sizuyaさん 

sizuya_> 排除するのではなく積極的に取り込んで利用することから 

n_yosihisa> 2問目 気づいたことは技術を学ぶだけではなく、組織として運営していく方

法も学ぶ必要があるということ 最初はよくわからなかったが、完成させて次のこともやり

たいという気持ちは強まった 

ken_ini> なるほど．＞sizuyaさん，n_yosihisaさん 

hem> 体力の衰えが思考能力を奪うので、まず自分の余裕を確保しないことには活動できな

いということ。そして技術者は基本的に体力が違うということ、かなぁ…＞SOMESATで学ん



だこと 

n_yosihisa> （あとは、大学受かって工学に関する知識を叩きこまないと使いものにならな

いことも多いと実感できた） 

ken_ini> なるほど．体力の衰えは私も感じます w＞hemさん 

sizuya_> わしも歳での、、(各方面からしばかれるので以下略 

ken_ini> そうですね．学校の勉強も大切ですね．＞n_yosihisaさん 

yuuitirou528> 得たもので一番大きかったのはここにいるメンバーですかね。自分が変わっ

たのは宇宙系の分野に進むことに舵を切ったのが固定（決定した）されたことですかね。 

ken_ini> ところで sizuya さん，話は戻るのですが，SOMESAT以外で法人立ち上げを考えて

いたとのことですが，今でも SOMESATに法人立ち上げを考えているのですか？ 

ken_ini> 今でも SOMESAT「以外に」法人立ち上げを考えているのですか？です． 

ken_ini> なるほど．yuuitirouさんも退路が断たれているんですね． 

n_yosihisa> yuuitirou528 に同じく。ここにいるメンバーに出会えたのがやはり一番大き

いことかも。最初は宇宙系面白そうだなー程度だったが、自信を持って進路を決めることが

できた。 

sizuya_> 考えてますが、現状これなのでもう少し能力つけてからですね 

ken_ini> なるほど．＞n_yosihisaさん 

ken_ini> なるほど．差し支えなければ，どのような類の法人の設立をお考えなのか，お教

えください．＞sizuyaさん 

yuuitirou528> 宇宙関係の進路決定は「はやぶさの帰還」「高校での資格取得」「ネットやリ

アルでの行動での結果」で決まった感じ・・・ 

ken_ini> なるほど．＞yuuitirou さん 

yuuitirou528> 宇宙系に進路を決めただけで別に退路は用意していますしどうにでもなり

ますね。 

hem> 後、自分が得たものとしては「事務屋以外に事務系の内容を説得する経験」と「仲間

内で話がこじれた場合、無理にまとめるより喧嘩別れになったほうが傷も浅い場合もあると

いう知見」ですかね… 

sizuya_> 退路、、 

ken_ini> そうなんですか・・・．では，どんな退路を用意しているのですか？＞yuuitirou

さん 

sizuya_> 公共事業系の法人ですね 

ken_ini> なるほど．経験者は語るといった感じですね…．＞hemさん 

ken_ini> 公共事業…土木建築ですか？＞sizuyaさん 

sizuya_> 多少かむけど災害対策、復興関係 

ken_ini> なるほど．＞sizuyaさん 

yuuitirou528> 退路ですか・・・一番は漁業系ですね（誘われてることと、船舶免許を取得



している事から） 後は学生ということで宇宙系以外でも職につく選択肢はそれなりにある

事ですね。 

ken_ini> なるほど．＞yuuitirou さん 

hem> 変わったことといえば、「この仕事しながらじゃ体がもたん」と転職したのを忘れてた 

ken_ini> ということは，SOMESATのために転職したのですか？＞hemさん 

hem> 転職自体は先行きその他を考慮してですので SOMESAT がすべてではないですが、転職

する際、条件として考慮したのは事実です 

hem> （なお、成就したかについて考えてはいけない） 

ken_ini> なるほど・・・．差し支えない範囲で，転職前のお仕事と転職後のお仕事につい

て，お教え願います。＞hemさん 

hem> 前職：不動産屋→現職：公務員 

ken_ini> ありがとうございます．＞hemさん 

ken_ini> 以上で，私からの質問は終わりです．今日のデータが論文等の形でまとまりまし

たら，発表前にご連絡いたします．お時間いただきまして，ありがとうございました． 

hem> おつかれさまでした 

sizuya_> 12月末まで当分休みなさそう 

yuuitirou528> おつかれさまでした 

 


